
La double phrase suivante est grammaticalement intéressante : « Als  we de 
oorzaak niet kunnen wegnemen, moeten we het dorp ontruimen » (« Si 
nous ne pouvons pas supprimer la cause, nous devons évacuer le village »). 

L’auxiliaire de mode de l’« OBLIGATION » est l’infinitif 
« MOETEN ». Comme les trois autres auxiliaires de mode 
(«  KUNNEN », «  MOGEN » et «  WILLEN »), il exige le REJET 
de l’autre forme verbale (ici « zijn »), derrière le complément 
(«het dorp »), à la fin de la phrase et à l’infinitif.  
Pour le phénomène du REJET du verbe, lisez notre synthèse en couleurs : 
https://www.idesetautres.be/?p=ndls&mod=grammatica&smod=rejVerbes 

C’est dans Ia mesure où la phrase subordonnée (« Als  we de oorzaak 
niet mogen wegnemen ») joue le rôle d’un complément que cela 
engendre une INVERSION : le sujet « we » passe derrière le verbe 
« moeten ».  
Notez que l’on aurait dû avoir plutôt l’auxiliaire de mode de la 
«POSSIBILITE»  ou de la « PERMISSION », l’infinitif «  MOGEN » :  
« Als  we de oorzaak niet mogen wegnemen ». 
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